
№1(14) ДЕКАБРЬ 2021

ПЕРИОДИЧЕСКОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ УНИВЕРСИТЕТСКОЙ ГАЗЕТЫ «СУШКА»



ЭНЕРГОФАКТ2
Давайте познакомимся!

Слово о предшественнике

На должность декана энергетического факультета назначен канди-
дат физико-математических наук Дмитрий Григорьевич Кроль. В своем 
интервью он поделился с нами своими впечатлениями о новом месте 
работы, а также своими научными и методическими интересами и воз-
зрениями.

Приказом Министра энергетики Республики Беларусь от 21.06.2021 
№ 75-к ректором учреждения образования «Государственный инсти-
тут повышения квалификации и переподготовки кадров в области га-
зоснабжения «ГАЗ-ИНСТИТУТ» с 5 июля 2021 г. назначен Новиков Ми-
хаил Николаевич.

Новиков М.Н. в 1997 г. закончил Гомельский государственный техни-
ческий университет имени П.О. Сухого (ранее Гомельский политехни-
ческий институт имени П.О.Сухого), где и работал до настоящего вре-
мени, с 2009 г. – в должности декана энергетического факультета.

За время работы в должности декана на факультете подготовлено 
более 2000 квалифицированных инженеров-энергетиков для органи-
заций Республики Беларусь. По инициативе Новикова М.Н. и при его 
непосредственном участии в университете в 2019 году открыта подго-
товка по двум новым специальностям второй ступени высшего образо-
вания: 1-43 80 01 Электроэнергетика и электротехника и 1-43 80 03 
Теплоэнергетика и теплотехника.

Под руководством Новикова М.Н. на факультете велась активная работа по внедрению информа-
ционно-коммуникационных технологий обучения и совершенствованию учебно-методического обе-
спечения  образовательного процесса. Новиков М.Н. награждён Грамотой Министерства образования 
Республики Беларусь (2013), Почетной грамотой Гомельского областного исполнительного комитета 
(2018), Почетной грамотой Министерства образования Республики Беларусь (2021).

На самом деле, быть деканом очень ответственно. Это совсем не зна-
чит, что декан всегда должен ходить с устрашающим видом (улыбается). 
Декан каждый день узнаёт что-то новое, подписывает тонны докумен-
тов, изучает специальную литературу, согласовывает учебные планы… 
Это рутинная сторона жизни декана. Но кроме этого, быть деканом — 
это радоваться победам и достижениям наших ребят, быть ответствен-
ным за каждого студента, вникать в их проблемы, сочувствовать им и 
помогать по мере возможности.

Планы разнообразные. Например, мы продол-
жим развивать международные связи, которые 
начали налаживать в 2021 году. Продолжим  
готовить программы по специальным дисци-
плинам на английском языке.  Кроме того, хочу 
продолжить развивать научную деятельность на 
факультете. Для меня главное, чтобы наши сту-
денты, магистранты, аспиранты и преподаватели 
росли, проводили фундаментальные и приклад-
ные исследования, необходимые нашей стране.

В первую очередь, я благодарю всех сотрудников за плодотворную работу в этом непростом 2021 
году.

Я желаю студентам поддерживать творческую, дружную атмосферу на факультете. Нужно помнить, 
что ЭФ – это наш общий дом, и порядок в нём мы можем навести только мы сами. Ну и конечно же 
желаю хорошей учебы и отличной сессии.

Ну, а преподавателям желаю крепкого здоровья, творческих и научных успехов и достижений, и 
хороших студентов — именно таких, о которых мы с вами всегда мечтаем.

Выпускники энергетического факультета 
успешно работают на всех  стратегически важных 
предприятиях нашей страны. Мы готовим высоко 
квалифицированных специалистов, за которых 
не стыдно. Некоторые выпускники занимают са-
мые высокие должности, в том числе и на госу-
дарственном уровне.

Что значит для Вас быть деканом энергетического факультета?

Каковы Ваши планы?

Дмитрий Григорьевич, что бы Вы хотели пожелать студентам и преподавателям нашего факульте-
та в преддверии праздников?

Как Вы оцениваете роль энергетического фа-
культета в подготовке специалистов для энер-
гетической отрасли нашей страны?
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Несмотря на все трудности этого года,  для энергетического 
факультета он стал очередным ярким, наполненным интерес-
ными событиями периодом.

Чего стоит только неподражаемое, профессиональное высту-
пление команды ЭФ в финале конкурса «А ну-ка, первокурс-
ник!» Упорные тренировки, креативное мышление участников 
конкурса и огромная воля к победе не могли остаться не заме-
ченными членами жюри конкурса.  Как результат,  4-я подряд,  
заслуженная победа!

В 2021 году наши ребята достигли значимых результатов не 
только в культурно-массовых мероприятиях. Так, по резуль-
татам отборочного этапа Международного инженерного чем-
пионата «Case-In» по направлению «Электроэнергетика» пер-
вой среди 12 команд стала команда «MAST», в составе которой  
студенты группы ЭС-51 Миранков Леонид (капитан команды), 
Астапенко Михаил, Снигирёв Олег и Тугай Константин. Лучшим 
бойцом производственного отряда, работающего на Молодеж-
ном производственном трудовом проекте «Атлант-2021», при-
знан студент группы ЭС-41 Гаура Назар. Выпускница нашего 
факультета Шкробот Анна стала лауреатом Премии Гомельско-
го горисполкома, а её одногруппник Кныш Олег — лауреатом Премии Гомельского облиспол-
кома. 

И много еще других достижений и побед на счету студентов энергетического факультета...
Уважаемые коллеги! Конец года всегда у нас ассоциируется с напряженным пе-

риодом сессии. Но ведь окончание календарного года — это в первую очередь та-
кие замечательные праздники, как День энергетика, Рождество Христово и  
Новый год! Так пусть вся эта атмосфера праздника принесёт нам счастье, здоровье, радость и 
отличное настроение! 

Дорогие мои студенты! Вы не просто грамотные специалисты. Вы — талантливое молодое 
поколение, которое будет, как это ни банально звучит, освещать будущее своими знаниями и 
поступками! Успехов вам везде и во всём!

А что в итоге?

Ещё одно знакомство
С сентября 2021 произошли кадровые изменения на кафедре «Про-

мышленная теплоэнергетика и экология»: в связи с назначением на 
должность проректора по воспитательной работе Александра Вале-
рьевича Шаповалова обязанности заведующего кафедрой исполняет 
Екатерина Николаевна Макеева.

На самом деле должность у меня не изменилась, я сейчас только 
исполняю обязанности заведующего. Я никогда не думала об этом и 
не планировала, но раз на меня возложили такую миссию, стараюсь 
очень ответственно подходить к решению каждого вопроса. Благо-
дарю за советы своих наставников и поддержку всего коллектива!

Как Вам на новой должности?

Что планируете внедрить на кафедре?

Что бы Вам хотелось пожелать всем к наступающим праздникам?

Заместитель декана ЭФ
Людмила Владимировна Кулик

О внедрении каких-то новшеств говорить пока рано. Главная задача - сохранить всё, что 
много лет создавалось и на что было затрачено столько сил и труда. И чтобы кафедра функ-
ционировала без каких-либо срывов.

Конечно же здоровья, достижения самых невероятных высот, быть успешными, полными сил 
и энергии и просто хорошими людьми. Берегите себя!
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В Международный день студента, 17 ноября, в ГГТУ 
имени П.О.Сухого прошел День студенческого само-
управления. Он стал ярким и запоминающимся собы-
тием.

Студенты энергетического факультета с неподдель-
ным интересом попробовали себя в роли декана, за-
местителя декана, заведующих выпускающих кафедр 
и  преподавателей вуза. Так, дублёром декана энер-
гетического факультета был назначен студент 5 курса 
группы ЭПП-51 Горох Ярослав, дублёром заместителя 
декана - студентка 3 курса группы ТЭ-31 Круталевич 
Александра, дублёром заведующего кафедрой «Элек-
троснабжения» - студент 5 курса группы ЭС-51 Тугай 
Константин, дублёром заведующего кафедрой «Про-
мышленная теплоэнергетика и экология» - студентка  
4 курса группы ЭН-41 Варуева Александра, лекцию 
по дисциплине «Источники и системы теплоснабже-
ния промышленных предприятий» прочитал дублёр 
старшего преподавателя кафедры - студент 4 курса 
группы ТЭ-41 Давутов Артур.

Наиболее насыщенный и ответственный день полу-
чился у дублёра заместителя декана ЭФ Александры, 
которая не только вникла в решение личных вопросов 

День студенческого самоуправления на энергетическом факультете

студентов, но и приняла участие в заседании комис-
сии по материальному стимулированию студентов, а 
также провела старостат энергетического факультета.

По окончанию дня студенческого самоуправления 
все ребята-дублёры отметили важность проведения 
таких мероприятий, подчеркнув, что именно такие 
события позволяют лучше понять работу профессор-
ско-преподавательского состава университета, уз-
нать много полезной информации и получить массу 
положительных эмоций.
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Теперь мы студенты

Бондарчук Данила, ТЭ-11
Ещё в средних классах я был уверен, что хочу поступить в технический 

университет, но долго не мог определиться как с заведением, так и со 
специальностью. Впоследствии мой выбор остановился на энергетическом 
факультете ГГТУ им. П. О. Сухого. И сейчас, проучившись почти семестр, я 
ни капли не жалею о своём выборе. Всё потому, что здесь работают пре-
красные преподаватели, идёт активная культурно-массовая деятельность, 
а рядом — друзья-единомышленники.

Поздравляю преподавателей и студентов с Днём энергетика и желаю 
успехов во всём!

Марач Станислав, ЭН-11
Хорошее образование формирует жизненный путь каждого человека. 

Очень важно, чтобы место, в котором ты учишься, обеспечивало не только 
необходимую профессиональную подготовку, но и комфорт. Мой универ-
ситет - один из лучших в стране. Хотя вуз и очень далеко от моего род-
ного города Орши, я ни капли не сожалею, что поступил именно сюда на 
специальность «Техническая эксплуатация энергооборудования организа-
ций». Университет имеет высокий статус, даёт востребованную профессию, 
предоставляет возможность получения диплома магистра. В моём универ-
ситете активная студенческая жизнь. Учёба здесь даёт возможность най-
ти друзей, получить хорошую работу, будучи ещё в стенах университета. 
Мне нравится состав преподавателей. Они доходчиво и понятно объясняют 
материал. Вопреки всем моим переживаниям, три месяца учёбы пролете-
ли незаметно. Я очень рад, что мне предоставилась возможность обучать-
ся именно на этом факультете. Искренне надеюсь, что знания, полученные 
мною в процессе обучения, обязательно помогут мне найти своё место в 
жизни.

Супрун Дарья, Э-11
Ещё в 10 классе я определилась с выбором профессии и университета. 

Когда у меня в руках были результаты централизованного тестирования, 
все сомнения по поводу выбора факультета и будущей специальности — 
инженер-энергетик рассеялись.

ГГТУ им П.О. Сухого - это не просто университет, это место, где я обрела 
новых друзей, а энергетический факультет - это не просто коллектив, это 
огромная и дружная семья. Семья, которая всегда поддерживает и помо-
гает. На протяжении нескольких месяцев обучения я ни разу не пожале-
ла, что выбрала профессию инженер-энергетик. За время учёбы я увидела 
профессиональную работу преподавателей, их умение преподнести мате-
риал доступно и интересно.

Разнообразить студенческую жизнь помогает участие в культурно-массо-
вых мероприятиях, таких как «А ну-ка, первокурсник», «Принцесса ГГТУ» и 
многих других. Всё это ещё раз доказывает, что я не ошиблась в своём вы-
боре в пользу энергетического факультета ГГТУ им П. О. Сухого!

Гришанов Евгений, ЭС-11
В этом году я закончил школу и, долго выбирая и сравнивая, остановился 

на энергетическом факультете Гомельского государственного техническо-
го университета имени П.О. Сухого. Мне очень нравится система обучения 
здесь. Глубокие теоретические знания и практические занятия, гармонич-
но сочетающиеся с современными методами обучения, сильный препода-
вательский состав, тесное взаимодействие теоретических и практических 
занятий, дают студентам большие возможности для получения знаний.

Учеба в университете никак не мешает развитию творческих способностей, 
а наоборот способствует этому. В вузе проходят многочисленные меропри-
ятия («А ну-ка, первокурсник», «Принцесса ГГТУ», «Мистер университета» 
и многие другие). Во время проведения этих мероприятий повседневная 
жизнь университета становиться ярче. Я участвовал в «Первокурснике» и 
уверен, что именно события, связанные с этим конкурсом, запомнятся мне 
на всю жизнь: новые знакомства, тяжелые репетиции, ну и конечно же 
сладкая победа! Я желаю каждому студенты пройти это!
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Учеба

Наука

Гусев
Кирилл

Тугай
Константин

Снигирёв
Олег

Кохан
Арсений

Гончаров
Максим

Козка
Павел

ЭПП-52

ЭС-51 ЭС-51ЭПП-51

ЭПП-31ЭПП-41

Новость о том, что меня считают од-
ним из лучших студентов была, с од-
ной стороны, неожиданной, а с другой 
стороны, логичной. Ведь университет 
даёт такую основательную базу зна-
ний, что волей не волей, но что-то 
останется в твоей памяти, а квалифи-
цированный преподавательский со-
став помогает систематизировать эту 
информацию, поэтому при должном 
усердии каждый может стать лучшим.

Скоро отмечается день энергети-
ка, и я хотел бы пожелать кафедре и 
студентам с оптимизмом смотреть в 
будущее и добиваться новых высот на 
профессиональном поприще.

Новость о том, что я стал одним из 
лучших студентов 2021 года в номи-
нации «Наука» стала для меня прият-
ной неожиданностью. Не могу назвать 
себя лучшим, ведь на факультете обу-
чается много достойных этого звания 
ребят. 

Учеба в университете мне очень 
нравится, а занятия наукой помогает 
мне раскрыть мой потенциал и про-
явить себя не только в университете, 
но и за его приделами. Так, участие в 
Международном инженерном чемпи-
онате «Case-in» было для меня позна-
вательным и увлекательным одновре-
менно.

Всех преподавателей и студентов 
энергетического факультета поздрав-
ляю с Днём энергетика и желаю всего 
самого наилучшего!

Я рад и приятно удивлен тем, что в 
этом году меня признали одним из 
лучших студентов энергетического 
факультета При поступлении в уни-
верситет я планировал получить до-
стойное качественное образование. 
Благодаря грамотному и квалифици-
рованному педагогическому составу 
учеба стала не только обязательной, 
но и увлекательной частью моей жиз-
ни. Ведь именно поддержка препо-
давателей помогла мне развить свой 
потенциал. И уже теперь с полной 
уверенностью я могу сказать, что у 
меня имеются необходимые знания 
для работы по направлению, а также 
сопутствующие навыки работы с раз-
личными программными средствами 
и с большими объемами информации.

Всех студентов энергофака я по-
здравляю с Днем энергетика и желаю 
удачи.

С первого курса я активно принимал 
участие в научной деятельности фа-
культета, поэтому для меня было очень 
приятно, что мои старания не прошли 
даром, и я попал в список лучших сту-
дентов этого года в области науки.

Поздравляю родной факультет и 
весь профессорско-преподаватель-
ский состав с профессиональным 
праздником – Днём энергетика! Же-
лаю факультету процветания, ярких 
событий и, конечно, энергичных и 
инициативных студентов.

Я не ожидал, что меня выберут луч-
шим студентом факультета в номина-
ции «Учёба». Для меня это приятная 
неожиданность! Именно такие собы-
тия мотивируют продолжать учиться 
так же упорно, как и сейчас. Я уверен, 
что достичь хороших результатов мо-
жет каждый, главное поставить себе 
эту цель. По моему мнению, главное 
в учебе — это выполнять задания в 
день получения, а не в день требова-
ния, тогда и предмет успеешь понять 
и изучить, и долгов не будет в конце 
семестра.

Я выбрал профессию инженера- 
энергетика, потому что именно в этой 
области существуют хорошие пер-
спективы развития, а конкуренция на 
рынке труда не такая большая, как в 
популярном в последние годы ИТ-сек-
торе.

Поздравляю всех студентов, пре-
подавателей и администрацию уни-
верситета с Днём энергетика, желаю 
дальнейших успехов во всех сферах 
жизни.

Быть одним из лучших студентов 
энергетического факультета ГГТУ 
имени П.О. Сухого — это большая 
честь для меня. Наш университет, а 
именно — энергетический факультет, 
помогает мне раскрыть мой потенци-
ал, реализовать и почувствовать себя 
настоящим специалистом в данной 
сфере. Как будущий энергетик я хочу 
принести пользу обществу, а как пред-
ставитель молодого поколения пони-
маю, что на наши плечи ложится груз 
большой ответственности, результа-
тами которого будем восхищаться не 
только мы, но и наши дети. Ведь кто 
как не энергетики есть «основа нового 
мира». И да, я хочу быть этой основой. 
Ведь как приятно осознавать, что за-
пуск электродвигателя или горение 
светодиодной лампы, было бы невоз-
можно без твоей частички, которую ты 
вложил во все это.

Не бойтесь дерзать, стремиться к 
новому и постигать неизведанное. 
Будьте теми самыми первооткрывате-
лями в своей сфере, ведь в мире так 
еще много загадок, ответы на которые, 
возможно, получите именно вы!
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Спорт

Культура

Шаганов
Владислав

Жумаев
Вепа

Мамаев
Станислав

Круталевич 
Александра

Дорошкевич 
Анатолий

Лебедев
Владислав

ЭС-51ЭС-41 ЭС-31

ТЭ-31 ТЭ-21 ТЭ-41

Получение звания лучшего студента 
факультета в номинации «Спорт» было 
для меня полной неожиданностью, но 
я безусловно рад, что руководство фа-
культета так высоко оценило мои до-
стижения в спорте.

В очередной раз убеждаюсь, что 15 
лет назад я сделал правильный вы-
бор в пользу шахмат. Хочу выразить 
огромную благодарность своему тре-
неру Колесникову Виталию Михайло-
вичу, который привил любовь к шах-
матам.

В составе команды нашего универ-
ситета мы неоднократными станови-
лись победителями областных сорев-
нований, а также показывали высокие, 
достойные гордости, результаты на 
республиканских универсиадах.

В преддверии профессионального 
праздника хочу поздравить всех сту-
дентов и преподавателей энергофа-
культета! Я желаю успехов во всех на-
чинаниях, пусть удача сопутствует вам 
во всех поставленных целях.

Я начал заниматься футболом в 6 
лет в моём родном Туркменистане в 
городе Ашхабад. Моя первая команда 
называлась «Арвана», а в 17 лет под-
писал свой первый контракт и стал 
членом команды «Копетдаг» высшей 
лиги Туркменистана.

Когда пришло время выбирать свою 
будущую специальность, я, по совету 
друзей, выбрал энергетический фа-
культет Гомельского государственного 
технического университета имени П.О.
Сухого в Республике Беларусь. Я был 
очень рад, когда узнал, что здесь у 
меня будет возможность продолжать 
мои тренировки под руководством 
тренера Плешкунова Дмитрия Алек-
сандровича. Мои спортивные способ-
ности заметили, и на 3 курсе обучения 
я подписал контракт с футбольным 
клубом «Локомотив».

Я поздравляю преподавателей с 
профессиональным праздником, а 
всем студентам желаю хорошо сдать 
сессию и отлично отдохнуть на кани-
кулах!

В школьные годы мои родители хо-
тели, чтобы я развивался всесторонне. 
Поэтому я не только учился, но ещё и 
играл на гитаре, пел в хоре, занимался 
танцами, рисовал. Энергии было мно-
го и лишний вес всё равно присутство-
вал.

На семейном совете было принято 
решение отдать меня в спорт. Изна-
чально я  заинтересовался боксом, но 
в 2010 году решил заниматься борь-
бой. От занятий музыкой и компью-
терных игр пришлось отказаться. Из-
за ежедневных тренировок желание 
двигаться в спортивном направлении 
пропало. Отец не хотел, чтобы я бро-
сал борьбу и поощрял мои тренировки 
финансово. Было трудно, но постепен-
но упорная работа стала привычкой, 
а со временем я осознал, что занима-
юсь спортом для себя, а не для кого-то 
другого. Сейчас я с удовольствием 
продолжаю тренироваться, веду здо-
ровый образ жизни и стремлюсь до-
стичь наивысшего результата.

Занимаетесь спортом, верьте в себя 
и никогда не сдавайтесь!

Для меня было неожиданно и безум-
но приятно стать лучшей студенткой 
этого года в номинации «Культура».

Ещё несколько лет назад я и пред-
ставить не могла, что обрету такую се-
мью, как Энергофак. Это не просто фа-
культет, это маленькая жизнь, которая 
учит любить, понимать, ценить и про-
сто кайфовать от всего, что происхо-
дит вокруг. Огромную благодарность 
хочу выразить деканату энергетиче-
ского факультета, преподавателям и 
моему любимому студенческому акти-
ву за понимание, помощь и поддерж-
ку. Ни капли не жалею, что когда-то 
поступила именно на энергетический 
факультет и стала частью нашей Се-
мьи. С каждым годом мы становимся 
лучше, и я надеюсь, что будущие по-
коления студентов- энергетиков будут 
так же стремиться «вверх». 

Хочу поздравить администрацию, 
преподавателей и студентов с насту-
пающим Днём энергетика и пожелать 
здоровья и удачи во всех направлени-
ях.

«Энергетический факультет – это 
семья». Эти слова говорили старше-
курсники, когда я пришел на этот фа-
культет. Теперь эти слова я говорю 
первокурсникам.

Как и в любой семье: в добрый 
час  — мы вместе радуемся и живем 
спокойно, в трудный час – сопережи-
ваем и решаем проблемы тоже вместе. 
Энергетический факультет — это мно-
жество людей, таких непохожих друг 
на друга, но, объединив свои силы, 
способных на великие свершения. Я 
рад, что я нахожусь в этой большой и 
по истине родной семье.

Всем желаю отличного новогоднего 
настроения, успехов и огромной уда-
чи!

Культурная жизнь в университете 
является неотъемлемой частью пре-
красной поры, которую мы называем 
студенчеством. Ещё на первом курсе, 
благодаря участию в различных меро-
приятиях, мне удалось познакомиться 
со многими интересными людьми, най-
ти новых друзей. В ходе подготовки к 
разным мероприятиям, студентам уда-
ётся не только проявить свой талант, 
но и поделиться навыками, опытом с 
первокурсниками, передать традиции, 
продемонстрировать сплочённость 
коллектива энергетического факуль-
тета, который с гордостью можно на-
звать семьёй. Приятно удивлён тем, 
что стал лучшим студентом этого года 
в номинации «Культура». Для меня это 
большая честь.

Хочу выразить огромную благо-
дарность за оказываемую поддержку 
деканату, преподавателям, старше-
курсникам, поздравить всех с Днём 
энергетика и пожелать успехов на 
пути к мечтам и поставленным целям!
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Преподаватели, сотрудники и студенты энер-
гетического факультета приняли участие в ряде 
мероприятий, проводимых в рамках Дня народ-
ного единства. 

С 14 по 16  сентября под лозунгом «Варушыся 
з Палiтэхам» на большой перемене сотрудники и 
студенты выполняли упражнения на  площадке у 
главного корпуса под зажигательную музыку под 
руководством инструкторов.

День народного единства

Курс на «Восток»!

15 сентября  студенты энергетического факуль-
тета приняли участие в торжественном открытии 
мероприятия по сдаче Государственного физ-
культурно-оздоровительного комплекса Респу-
блики Беларусь в рамках проекта «Мы можам!»

В этот же день на центральной площади наше-
го города сотрудники и студенты групп ЭПП-31, 
ЭС-21, Э-21 и Э-11 приняли участие в митинге и 
поддержали велопробег «В единстве сила».

16 сентября  перед ректоратом, профессор-
ско-преподавательским составом, сотрудниками 
и студентами университета выступил И.Ю. Ува-
ров, кандидат исторических наук, доцент кафе-
дры «Социально-гуманитарные и правовые дис-
циплины», который рассказал о значимых фактах 
истории и связи их с современными реалиями, 
способствовавшими учреждению нового госу-
дарственного праздника в Республике Беларусь.

Утро 17 сентября началось торжественно с пе-
ния государственного гимна Республики Бела-
русь.

Ежегодно в КСУП «Комбинат «Восток» предо-
ставляются рабочие места для участников студен-
ческих отрядов. Предприятие одно из немногих 
в районе даёт возможность ребятам заработать. 
Так, в октябре 2021 студенты группы ЭПП-52 во 
главе со старостой группы Горохом Ярославом  
оказали помощь КСУП комбинату по уборке мор-
кови. Урожай в нынешнем году здесь хороший, 
поэтому помощь ребят как нельзя кстати.

Для участников студенческого отряда были 
созданы хорошие условия работы, а свежий воз-
дух и дружеское общение обеспечили студентам  
«море» позитива.
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Студенты энергетического факультета - участники финала 

Международного инженерного чемпионата “Case-in”

Паращенко Владимир - выпускник энергетического факультета. 
Молодой, но уже специалист

31 мая – 2 июня 2021 года в Москве состоялся 
финал Международного инженерного чемпиона-
та «Case-in», в котором приняли участие более 600 
студентов и молодых специалистов из России и  
Беларуси по восьми направлениям: геологоразвед-
ка, горное дело, металлургия, нефтегазовое дело, 
нефтехимия, цифровой атом, электроэнергетика, 
проектный инжиниринг.

По результатам регионального этапа Международного инженерного чемпионата «Case-In» по на-
правлению «Электроэнергетика» первой среди 12 команд стала команда «MAST» из ГГТУ им. П.О.
Сухого. Выступление студентов нашего университета из группы ЭС-41  (сейчас ЭС-51) Миранкова 
Леонида (капитан команды), Астапенко Михаила, Снигирёва Олега и Тугая Константина (научный  ру-
ководитель - доцент кафедры «Электроснабжение»,  к.т.н., доцент Лычев П.В.) -  запомнилось жюри не 
только оригинальным решением проблем, но и яркой презентацией.  

В финале студенческой лиги чемпионата  команде «MAST» организаторы предлагали решение ин-
женерного кейса «Устойчивое развитие электроэнергетики: активные энергетические комплексы и 
микроэнергосистемы в составе энергосистемы и региона». Всего за 10 дней команде предстояло ре-
шить трехступенчатый кейс: на каждом следующем этапе задания кейса усложнялись, дополняясь 
новыми условиями. Основу заданий составили актуальные задачи, предложенные компаниями-пар-
тнерами чемпионата. По результатам защиты решений кейсов  команда «MAST» показала высокий 
итоговый балл - 19,8.

Воспоминания, связанные с обучением в университете, вызывают са-
мые яркие эмоции. С первого курса я являлся старостой группы, старшим 
старостой на курсе, членом профсоюза студентов и молодежной органи-
зации БРСМ. В дни студенческого самоуправления пробовал себя в роли 
дублёра декана энергетического факультета. С октября 2017 года входил 
в перспективный кадровый резерв Гомельского областного исполнитель-
ного комитета. В течение всего обучения старался не только грызть гранит 
науки на парах, но и участвовал в различных олимпиадах и научных кон-
ференциях, почти всегда занимая призовые места. 

Самым ярким событием моей студенческой жизни стало участие в Между-
народном инженерном чемпионате «Сase-in», уникальном образователь-
ном проекте, стимулирующем студентов глубже изучать профессию, акту-
альные проблемы и методы их решения в отрасли. В 2020 году я (капитан 
команды) и еще трое моих однокурсников под руководством к.т.н., доцента 
П.В. Лычева приняли участие в крупнейшем практико-ориентированном 
соревновании в России и странах СНГ. Став победителем отборочных эта-
пов по решению кейсов по электроэнергетике, мы получили приглашения 
на финал в Москву. Но, к сожалению, в связи с пандемией коронавируса 
поездку и наше очное участие пришлось отменить. 

Не менее ярким событием стало вручение дипломов в июне 2021 года. 
Этот день навсегда останется в моей памяти. Свой красный диплом я по-

лучил из рук проректора по учебной работе  к.т.н., доцента А.В. Сычёва. Очень рад, что это значимое 
событие смог разделить со мной мой отец Виталий Михайлович. 

На данный момент я работаю по специальности на «Гомельской ТЭЦ-2». Коллектив, в котором я на-
чал свой профессиональный путь, очень дружелюбный, коллеги всегда готовы подсказать, помочь, 
направить и поддержать. На данный момент моя основная работа связана с поверочной и измери-
тельной аппаратурой, выполнением несложных работ по чертежам, схемам, эскизам, составлением 
эскизов, схем, чертежей. Работа интересная, но в то же время ответственная, требующая наличия 
специальных навыков, которыми я успешно овладел во время учебы. Именно за это я благодарен 
университету, сотрудникам и преподавателям кафедры «Электроснабжение», работникам деканата 
энергетического факультета и всем замечательным людям, которых я повстречал за время обучения 
в стенах ГГТУ им. П.О. Сухого.
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18 ноября в ГГТУ имени П.О. 
Сухого состоялся финал конкур-
са "А ну-ка, первокурсник!". Пять 
факультетов состязались между 
собой за право называться луч-
шим в 2021 году.

Раскрывая тему конкурса "Все 
эпохи с Политехом", первокурс-
ники энергетического факульте-
та погрузили зрителей в удиви-
тельную атмосферу праздника.

Наполненное яркими танцами, 
лирическими песнями и необыч-
ными  мизансценами  выступле-
ние, оформленное декорациями 
ручной работы и оригинальным 
видеорядом, представило собой 
настоящую театральную поста-
новку с захватывающим сюжетом 
и счастливым финалом. Жюри 
отметило высокий артистизм и 
целостность всех номеров, что и 
принесло первокурсникам энер-
гетического факультета завет-
ное 1 место.

Поздравляем команду с побе-
дой в конкурсе «А ну-ка, перво-
курсник!» и желаем развивать 
свои таланты не только в творче-
ской, но и в научной деятельно-
сти.

4-е поколение победителей
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25 марта в студенческом кафе общежития №1 состоялся 
творческий конкурс «Мисс белорусочка-2021», посвящен-
ный молодости и красоте славянских девушек. 

В конкурсе принимала участие студентка энергетиче-
ского факультета группы ТЭ-31 (сейчас ТЭ-41) Панасюк 
Ирина, которая по результатам конкурса стала победи-
тельницей в номинации «Мисс Симпатия».

Четвертый год подряд команда энергетического факультета 
занимает 1-ые места в конкурсе «А ну-ка, первокурсник!». Такие 
высокие результаты зависят от слаженной работы студенческо-
го актива, во главе которой стоит культорг. В 2021 году на смену 
выпускнику нашего факультета Уздовскому Илье пришёл студент 
второго курса Анатолий Дорошкевич. Ему слово:

«Когда я поступал в университет, то даже не мог подумать, что со 
мной ТАКОЕ  случится! Еще на второй неделе учебы нас собрали 
старшие студенты из культактивива. Уже тогда я понял, насколько 
интересно мне будет здесь учиться.

 Меня очень заинтересовала культурная жизнь факультета и уни-
верситета в целом. Я выступал на всех возможных мероприятиях, 
таких как: “А ну-ка, первокурсник”, ”Зимняя радуга”, “Принцесса 
ГГТУ”. И вот я уже культорг всего факультета, а со мною рядом -  
большая и дружная команда.  

С уверенностью говорю: мы творим историю. В этом году мы ста-
ли  победителями конкурса «А ну-ка, первокурсник!» четвёртый раз 
подряд. Я безумно благодарен всем и каждому за наш общий труд. 

ЭФ – это не просто буквы или аббревиатура. ЭФ- это огромная и 
добрая семья со своими традициями».

29 июня в торжественной обстановке состоялось вруче-
ние премий Гомельского исполкома. В этом году награды 
из рук председателя Гомельского горисполкома Петра Ки-
риченко получили 7 человек, в числе которых студентка 
5-го курса (сейчас магистрант) энергетического факульте-
та Шкробот Анна.

Анна активно ведет научно-исследовательскую деятель-
ность. Участвует в Международных и Республиканских 
конференциях. В настоящее время занимается научными 
исследованиями на кафедре «Промышленная теплоэнер-
гетика и экология».

18 марта в ГГТУ им. П.О. Сухого выбирали Принцессу. 
Традиционно университетский конкурс грации и арти-
стического мастерства знаменует приход весны. Он про-
водится с 1996 года. С этого времени на сцене вуза бли-
стали более 200 девушек. Церемония проходит на глазах 
однокурсников, преподавателей, родителей, выпускников 
и спонсоров. За титул борются студентки всех факульте-
тов. В этом году 9 прекрасных девушек представляли свои 
творческие номера, составляли визитку о себе, наполнен-
ную не одним килограммом изюминок, удивляли граци-
ей и элегантностью. Энергетический факультет достойно 
представила студентка второго курса Анастасия Мацуке-
вич.

Прекрасные девушки нашего мужского факультета

Минута славы: культорг факультета Анатолий Дорошкевич
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22 декабря состоится финал конкурса стартап-проектов 
по альтернативной энергетике 

С целью развития стартап-движения, а также повышения эффективности научно-практической де-
ятельности четвертый  год подряд на энергетическом факультете проходит конкурс стартап-проектов 
по альтернативной энергетике.  

В этом году на конкурс было представлено 16 заявок учащихся и студентов из различных учрежде-
ний образования Республики Беларусь. При подведении итогов первого этапа конкурса жюри оцени-
вало соответствие содержания проекта тематике конкурса, социальную значимость проекта, иннова-
ционность идеи, реалистичность и эффективность предполагаемых результатов, потенциал проекта. 
По итогам работы жюри определило 8 проектов, которые вышли в финал конкурса:

1. Шаповалов Вадим, Терлякович Алексей, Рожковский Антон, Рахуба Сергей, проект «Полезное 
использование углекислого газа» (УО «Белорусский государственный университет транспорта»);

2. Кучинский Алексей, Шляхтич Руслан, Бубенцов Игорь, Швед Денис, проект «Прозрачные солнеч-
ные батареи как перспективный источник альтернативной энергии» (УО «Белорусский государствен-
ный университет транспорта»);

3. Киреенко Андрей, проект «Применение гелиоколлекторной установки для поения свиней в сви-
нарнике-откормочнике» (УО «Буда-Кошелевский государственный аграрно-технический колледж»);

4. Козырев Артем Андреевич, проект  «Гидрогенератор в ливневых канализациях» (УО «Гомельский 
государственный профессионально-технический колледж электротехники»);

5. Сафонов Евгений, проект «Использование мокс-топлива, как альтернатива для получения элек-
троэнергии» (УО «Могилевский государственный технологический колледж»);

6. Пырх Александр, Руденя Антон, проект «МЕТРОгенератор: использование ветрогенераторов 
в метрополитене» (Гомельский колледж–филиал УО «Белорусский государственный университет 
транспорта»);

7. Лабушев Павел, проект «Энергия сточных вод» (УО «Гомельский государственный профессио-
нально технический колледж электротехники»);

8. Вегера Михаил, Костюченко Игнатий, Коршунов Кирилл, проект «Автономный инвертор» (УО «Го-
мельский государственный технический университет им. П.О. Сухого»).

Желаем всем участникам финала успехов!
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